

子ども達が自信とやる気を持ち、生き生きと学ぶ学校



明るく豊かな心をもつ子ども 和やかで思いやりのある子ども のびのびとよく考える子ども こん気よくがんばれる子ども

## 令和5年度1学期が終了いたします

本日7月21日(金)をもちまして、令和5年度の1学期が終了いたします。1学期間、大きな事故や怪我なく、また、臨時休業や学級閉鎖もなく過ごせましたこと、大変感謝いたします。

1学期は、新型コロナウイルス感染症への方針が変わるなどの節目を迎え、社会活動も大きな転換期となりました。そのことを受け、学校教育におきましても、教育活動や各種行事についての見直しが急務となりました。本校は、これを良い機会と捉え、行事を含めた全ての教育活動一つ一つについて「**児童の成長を支える活動であるか**」、「**学習として十分に効果を得られる活動であるか**」を中心に、全教職員で見直しを進めてまいりました。その結果、感染症対策や熱中症対策を含めた安全・安心な配慮のもと、日々の教育活動を実践するとともに、新たな形での運動会、遠足、参観日、郷土体験学習、修学旅行、水泳学習などの行事を行うことができました。また、たくさんの外部講師をお迎えすることもできました。

2学期も、宿泊学習や学習発表会をはじめとした行事や様々な教育活動を予定しております。今後も、全教職員で検討を重ね、教育活動や各種行事に対して、安全・安心に実施できる方法を常に考えて取り組んでまいります。そして、たくさんの教育活動を通じて、児童が様々な知識を身に付けたり、運動能力を高めたり、人との関わりやつながりを経験し自己有用感を高めたりすることで、**頭、心、体、それぞれを成長させる“勇者”**を育てていきたいと考えております。

保護者の皆様には、本校の教育活動を始め、新型コロナウイルス感染症拡大防止に向けた取組や熱中症対策、登下校や放課後の安全の確保等、多大なるご理解とご協力をいただきましたことに、心からお礼申しあげます。また、地域の皆様には、歩道の花壇の整備や通学路の草刈りをはじめとした道路や公共の場の環境を整えていただくとともに、朝、ニコニコパトロールの皆様や近隣の皆様による児童への挨拶や声かけをしていただきました。加えて、登下校時には、学校周辺の道路の自家用車による通行の際、安全速度での通行にご協力いただきましたし、工事車両のドライバーの皆様は、児童の近くを通行する際には、細心の注意を払ってくださるなど、全ての皆様の見守りやご配慮のおかげで、安全・安心のもと、毎日児童が登下校することができました。本当にありがとうございました。

さて、明日から27日間の夏休みに入ります。子どもの活動範囲が広がる夏休みですが、安全に気を付け、命を守ることが大切です。道路は引き続き、自家用車や工事車両が往来します。外出するときは「いつ」「誰と」「どこへ」行くのかをしっかりと伝えさせ、自転車を利用する際は、交通安全に気を付けるよう、その都度ご指導いただきたいと思います。以上、よろしく願いいたします。

## 大変素晴らしい修学旅行となりました

7月12日(水)、13日(木)の2日間、修学旅行に行ってまいりました。今年度も、旅行地を札幌に設定し、自主研修や大倉山見学、野球観戦など、盛りだくさんの内容を体験、学習してまいりました。

解散式でもお話ししました通り、朝の集合時刻前には6年生全員が集合し早めに出発できたところからの“良い流れ”は、天気も味方につけ、帰校するまで続きました。各ポイントでの集合時刻も全て時間内であり、スケジュールにも余裕がある状態で大変素晴らしい行程となりました。バス酔いなど数名体調不良を訴える児童もいましたが、全員が笑顔で帰ってこられたのは大変良かったです。今回6年生についた名前は、“時間の勇者!!”6年生にとっても、下級生にとっても、次につながる素晴らしい行事となりました。保護者の皆様、ご理解、ご協力、本当にありがとうございました。



# SNS とは

株式会社そらの林 佑太 様を講師にお迎えし、「SNS とは」と題して情報モラル等に関する指導の一環として、SNSについての学習（5年生）を行いました。

SNSとは、ソーシャルネットワーキングサービス（Social Networking Service）の略で、インターネット上のコミュニティサイトのことです。携帯やタブレットといった端末をもっている人（ユーザー）が情報発信できますし、ユーザー同士でつながりをもつこともできます。プロフィールや写真を公開したり、メッセージを送ったり受け取ったりできます。SNSには「LINE」「Facebook」「Instagram」等、様々な種類があります。簡単に情報が集められたり、拡散できたり、世界中の人とつながることができるなど、たくさんの良いところがある反面、一度出してしまった情報を消すことは、ほぼ不可能であることや個人情報特定されてしまうなどの良くないところもあり、使い方を間違えれば、一生を棒に振るなど、取り返しのつかないことになることを説明していただきました。合わせて、会話（チャット）をしながら行うインターネットゲームも、基本、SNSと同じであるとのアドバイスもいただきました。

このようなご時世ですので、安全・安心の観点から端末をお子さんに持たせている方がいることも十分に理解しておりますが、端末に関わる情報はきわめてプライバシー性の高いものですので、トラブルが発生しても学校では対応できないケースがほとんどです。そのような状況を踏まえ、端末を持たせているご家庭におかれましては、この機会に、再度、お子さんと SNS を含めた端末に関する約束事を確認していただきますとともに、万が一トラブルに巻き込まれたら、すぐに保護者を含めた大人や相談窓口にご相談するよう、言葉かけをお願いいたします。



## 体育出前授業開催

児童の体力・運動能力向上を目指し、エスポラーダ北海道スポーツクラブの吉田順省 様を講師としてお迎えし、ボール蹴りゲームの学習を行いました。始めにウォーミングを行った後、色々なドリブル練習やシュート練習を行い、最後にゲームを行いました。2年生のみなさんは、自ら積極的に取り組む様子が見られました。また、ゲームでは、講師の言葉かけもあり、「チームワークの大切さ」を学んでいました。

この授業を通じて、講師にたくさん褒められた児童は、自己肯定感や自己有用感が高まったと感じました。

## 学校閉庁日について

**8月14日～16日は、学校閉庁日となります。左記の3日間は、学校に教職員はおりませんので、ご承知おきください。この3日間に、子どもに関する緊急事態等が起こった場合は、帯広市教育委員会 65-4205 か、明和小 緊急用携帯 080-3293-5615 まで、ご連絡ください。**

## 8月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	火	夏季教員研修講座⑤
2	水	
3	木	夏休みプール
4	金	
5	土	
6	日	
7	月	
8	火	
9	水	
10	木	教育実習生事前面談
11	金	山の日
12	土	
13	日	
14	月	学校閉庁日
15	火	学校閉庁日
16	水	学校閉庁日

日	曜	学校行事等
17	木	教育実習開始（9月14日まで）
18	金	始業式・ミニ集会 職員会議⑧
19	土	
20	日	
21	月	給食費納入日 夏のふれあい学習(ほがらか) ST週⑥
22	火	給食費納入日 校長会議・研修会 所員全体研修
23	水	おび学5年～食育推進サポーター事業③ 学年研修
24	木	スインピア④2・4・6年 教頭会議・研修会
25	金	SDGs 出前授業(花王)4年③④ 集団下校訓練② 交通教室1年 バス学習3・5年
26	土	
27	日	
28	月	研修会議⑤ 八中エリア会議
29	火	おび学5年～手話出前講座③④ 明治出前講座4年
30	水	歯を磨こう出前授業1・2年②③④ 学年研修 明治出前講座3・5年
31	木	クラブ③ えらべる2次訪問① 給食費口座振替日 月末統計

※変更等ありましたら、改めてお知らせいたします。